

# MENOS TRIGO EN UCRANIA Y KAZAJSTÁN (2017/18)



La producción de trigo en Ucrania para la campaña 2017/18 podría alcanzar unos 23,9 Mt, cifra un 11 % inferior a la registrada durante el ciclo anterior, debido principalmente a una disminución de la superficie plantada como consecuencia de las malas condiciones meteorológicas registradas durante la época de siembra de invierno de este cereal. Asimismo se espera que las exportaciones de trigo podrían alcanzar casi 13 Mt, un 19 % interanual menos. Por otra parte, se prevé que la producción de maíz en Ucrania en 2017/18 podría situarse en unos 28,7 Mt, cifra un 2% superior a la registrada durante la campaña anterior, debido a una mayor área sembrada. Además, se prevé que las exportaciones de maíz podrían alcanzar 21,5 Mt, un 7 % interanual más. Mientras tanto la producción de cebada en el país para la próxima campaña podría situarse en 8,7 Mt, suponiendo una reducción del 12,5% en comparación con el ciclo anterior. Además, las exportaciones de este cereal podrían disminuir casi un 28 % en comparación con el ciclo 2016/17, hasta situarse en 3,7 Mt.

Por otro lado y de acuerdo con un informe publicado por la FAO, la producción total de cereales en Kazajstán del 2016 se habría incrementado un 11% interanual, hasta superar 20 Mt. Así la producción de trigo habría totalizado los 15 Mt, debido a unos mayores rendimientos, mientras que la producción de cebada y de maíz también se habría incrementado. Al mismo tiempo la siembra de cereales de invierno, que se espera cosechar entre los meses de

junio y septiembre de 2017 se habría completado en noviembre bajo unas condiciones meteorológicas favorables y las perspectivas de producción serían, en general, buenas. Por otra parte, el Ministerio de Agricultura de Kazajstán prevé que la superficie total plantada con cereales este 2017 alcanzaría unos 22 Mha, cifra 311.000 ha superior a la del año anterior. En este sentido se espera un incremento del área sembrada con cebada, avena y maíz, que podría aumentar en 206.000 ha, a pesar de que la superficie plantada con trigo podría retroceder 338.000 ha. Más concretamente se espera que la producción de trigo en Kazajstán para el ciclo 2017/18 podría situarse en 13 Mt – unos 2 Mt menos que en el ciclo anterior –, como consecuencia de la disminución de la superficie plantada.

Según un informe publicado recientemente por el Ministerio de Agricultura de Francia la superficie de oleaginosas plantada durante el 2017 podría disminuir cerca de un 5 % interanual. En este sentido la siembra de colza retrocedería un 7 % interanual, hasta 1,4 Mha, debido a unas condiciones meteorológicas adversas en algunas zonas del país. Sin embargo, si las precipitaciones de las próximas semanas son favorables los rendimientos de esta oleaginosa se podrían recuperar. Por otra parte, la superficie plantada con girasol podría alcanzar 548.000 ha, aunque retrocedería ligeramente – un 0,4% interanual – y sería el cuarto año consecutivo de descensos. Además, en comparación con la media 2012-2016

el retroceso sería del 16,4 %. En cuanto a la superficie plantada con soja en Francia, se incrementaría por quinto año consecutivo hasta 142.000 ha, al mismo tiempo que representaría un aumento de cerca de un 72 % en comparación con la media 2012 -2016. Cabe destacar que la soja representaría sólo el 7 % de las oleaginosas plantadas en Francia, aunque esta proporción habría tendido al alza en los últimos años.

Para terminar, el Ministerio de Agricultura, Pesca, Alimentación y Medio Ambiente – MAPAMA – ha actualizado los datos del cálculo de los precios de los piensos correspondientes al mes de abril, observándose una ligera tendencia al alza en los de los cereales, mientras que bajó el de la harina de soja. En cuanto a los precios del pienso para las aves, en el caso de las gallinas ponedoras pasó de cotizar a 247,43 €/t en la última semana de marzo a 247,28 €/t de finales de abril, prácticamente sin variaciones respecto al mes anterior. Mientras tanto el precio del pienso para broilers ha aumentado un 0,72%, pasando de 308,46 €/t de finales de marzo a 310,70 €/t en la última semana de abril. Paralelamente, desde principios de año el precio del pienso para ponedoras se ha reducido un 0,9%, al tiempo que el de los broilers lo ha hecho un 0,46%. Además, respecto al mismo mes de 2016 las cotizaciones del pienso para ponedoras han disminuido un 0,86 %, mientras que las de los broilers han aumentado un 1,34 %, según los datos publicados por MAPAMA.

